



**Universidad Nacional de Córdoba**  
2024

**Resolución H. Consejo Directivo**

**Número:**

**Referencia:** EX-2024-00323622- -UNC-ME#FCS

---

VISTO:

Que docentes del Seminario Optativo Curricular y Seminario de Extensión, Intervención con Niños y Adolescentes desde el Protagonismo, solicitan al Honorable Consejo Directivo adhiera al Conversatorio Infancias en Riesgo: El Impacto del desmantelamiento de las políticas públicas para Infancias y adolescencias. "El Estado de la desprotección" actividad organizada por trabajadores/as de la Secretaria Nacional de Niñez, Adolescencia y Familia que se desempeñan (o se encuentran actualmente despedidos y/o desvinculados) del Centro de Referencia de la Ciudad de Córdoba; y

CONSIDERANDO:

Que la actividad se realiza en el marco una Jornada nacional de visibilización del vaciamiento de las políticas dirigidas a las infancias y los impactos profundos y negativos que esto tiene y tendrá en sus vidas. Y se ha invitado a la Lic. Susana Andrada como expositora, en calidad de docente de esta casa (docente del Seminario de Intervención con Niños y Adolescentes desde el Protagonismo, docente de la Especialización en Intervención social en Niñez y Adolescencia (FCS – UNC).

Que la población infantil y adolescente de nuestro país es una, sino la más afectada por las políticas de ajuste y desmantelamiento de políticas públicas, como también de las políticas económicas de desregulación del mercado. Ya en el segundo semestre del 2023 el INDEC mostraba que el porcentaje de hogares por debajo de la línea de pobreza (LP) alcanzó el 31,8%; en ellos reside el 41,7% de las personas, equivalente a 12.300.481 de ciudadanas/os. Y dentro de ese grupo un 8,7% de hogares por debajo de la línea de indigencia (LI), que incluyen al 11,9% de las personas equivalente a un total de 3.520.174. "En cuanto a los grupos de edad según condición de pobreza, se destaca que más de la mitad (58,4%) de las personas de 0 a 14 años son pobres (cuadro 3.2). El porcentaje total de pobres para los grupos de 15 a 29 años y de 30 a 64 años es de 47,0% y 36,8%, respectivamente. En la población de 65 años y más, el 17,6% se ubicó bajo la LP."1 Ese fue el punto de partida sobre el cuál se aplicaron medidas de desregulación del mercado que afectan directamente las posibilidades de reproducción cotidiana de la existencia. El agudo proceso inflacionario pone en jaque los deteriorados ingresos familiares, afectando la posibilidad de compra de alimentos y medicamentos, de contar con recursos para sostener la escolaridad de les niños y adolescentes, y de cubrir alquileres y servicios básicos (energía eléctrica, gas, agua).

Que a esto se suman medidas de desmantelamiento por parte de Estado Nacional (cuando no desaparición) de políticas sociales centrales del sistema de protección integral de derechos de niños, niñas y adolescentes. Las desjerarquización de los Ministerios redundó en menos presupuesto y capacidad de operativa de gestión institucional y en los territorios, el actual super Ministerio de Capital Humano ha tomado decisiones como eliminar la transferencia de recursos a los comedores y merenderos comunitarios, profundizando las carencias alimentarias y afectando en particular la salud de niños y adolescentes (principales beneficiados de estos espacios). En dichos comedores no solo se atendían las necesidades alimentarias, sino que se gestionaban cuidados y servicios claves (apoyo escolar, asesoramiento en situaciones de violencia, acompañamiento en gestiones para el acceso a la salud,

la educación, recreación, etc).

Que de esas definiciones resaltamos la falta de recursos y los despidos del personal que sostiene políticas públicas centrales para el bienestar de niños, niñas y adolescentes. Por citar algunos ejemplos: en Educación se elimina el FONID, deteriorando aún más el sueldo docente y precarizando la tarea cotidiana, también cesó la distribución de libros para las escuelas primarias. En discapacidad cesó el pago a prestadores y la entrega de medicamentos de alto costo, entre otras cuestiones. En salud, las provincias han dejado de recibir insumos básicos que llegaban a través de programas de Nación, como leche, medicamentos y métodos anticonceptivos. En relación al plan ENIA (Programa de prevención del embarazo adolescente dependiente de la ahora Secretaría de Salud de Nación) se concretaron despidos o cesantías de contrataciones poniendo en riesgo su continuidad.

Que la actividad se llevará a cabo en la ciudad de Córdoba, el día miércoles 8 de mayo del 2024

El debate producido en el seno del Honorable Cuerpo el día de la fecha.

Por ello;

EL HONORABLE CONSEJO DIRECTIVO DE LA FACULTAD DE CIENCIAS SOCIALES  
R E S U E L V E :

Artículo 1º: Declarar de interés institucional al Conversatorio Infancias en Riesgo: El Impacto del desmantelamiento de las políticas públicas para Infancias y adolescencias. "El Estado de la desprotección" actividad organizada por trabajadores/as de la Secretaria Nacional de Niñez, Adolescencia y Familia que se desempeñan (o se encuentran actualmente despedidos y/o desvinculados) del Centro de Referencia de la Ciudad de Córdoba, que se llevará a cabo el día Miércoles 08 de mayo del 2024.

Artículo 2º: Protocolizar. Comunicar. Publicar. Notificar. Oportunamente, archivar.

DADA EN LA SALA DE SESIONES DEL HONORABLE CONSEJO DIRECTIVO DE LA FACULTAD DE CIENCIAS SOCIALES A LOS SEIS DÍAS DEL MES DE MAYO DEL AÑO DOS MIL VEINTICUATRO.